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Frau Ortsvorsteherin 

Heike Scharfenberger 

Stadtverwaltung Ludwigshafen 

Fachbereich Innensteuerung 

Sparte Recht, Versicherung 

und Gremien 

 

 

 
 

Ruchheim, den 12.10.2016 

Anfrage 1 : VGP-Ansiedlung am „Römig“ 

 

  

Sehr geehrte Frau Scharfenberger, 

für die Ortsbeiratssitzung am 24.10.2016 bitte ich die Stadtverwaltung um mündliche und 

schriftliche Beantwortung folgender Fragen: 

  

Am Römig steht der Bau der ersten von zwei Giga-Hallen mit  ca. 100 Abfertigungstoren vor 

dem Abschluß. 

  

1. Ist aufgrund der VGP-Ansiedlung seitens der Stadt Ludwigshafen eine aktualisierte 

Beurteilung der Verkehrsentwicklung am „Römig“ geplant? 

 

2. Wird die Stadt Ludwigshafen ein Verkehrsgutachten in Auftrag geben, dass die Aus-

wirkungen von deutlich mehr gewerblichem PKW-Verkehr auf den Stadtteil Ruchheim 

berücksichtigt? 

 

3. Ist inzwischen eine Verkehrsprognose/Verkehrssimulation beim Landesbetrieb Mobili-

tät (LBM) zur Entwicklung des Durchgangsverkehrs im Stadtteil Ruchheim von der 

Stadt angefordert worden bzw. ist dies geplant? – Bei der letzten LBM-

Verkehrssimulation war Ruchheim nicht einbezogen worden. 

 

 Begründung:  

Bürgerinnen und Bürger sind besorgt über das Ausmaß des Gebäudekomplexes und Gerüchte 
um die Ansiedlung von Amazon oder eines anderen großen Logistikers. 
Erstaunlicherweise kommt ein von Frankenthal in Auftrag gegebenes Verkehrsgutachten (Modus 
Consult 2016) zu dem Ergebnis, dass VGP im Vergleich zur gescheiteten Metro-Ansiedlung (La-
gerfläche 41.000 m²) nicht mehr, sondern weniger LKW-Verkehr verursacht (bei einer Erhöhung 
gewerblicher PKW-Fahrten). Bei einer Hallenfläche (2 Hallen) von insgesamt 81.000 m²  und 
dann ca. 200 Abfertigungstoren bei VGP, scheint dies zweifelhaft. 
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